

# Platz für ASYL in EUROPA



## **Platz für ASYL in EUROPA – eine Kampagne zur Europawahl und zum Weltflüchtlingstag 2019**

Das Diakonische Werk Baden und die Evangelische Landeskirche in Baden führen gemeinsam mit dem Diakonischen Werk Württemberg, der Evangelischen Landeskirche in Württemberg, dem Caritasverband für die Erzdiözese Freiburg und dem Caritasverband der Diözese Rottenburg-Stuttgart die Kampagne „Platz für Asyl in Europa“ durch. Diese Kampagne, die vom Diakonischen Werk Württemberg gemeinsam mit der Caritas Baden-Württemberg initiiert und entwickelt wurde, knüpft an dem „Betzinger Asylstuhl“ an, näheres hierzu auf der Homepage des Diakonischen Werks Württemberg.

Kirchengemeinden, Initiative,, Jugendgruppen, Ehrenamtskreise im Bereich Flucht und Asyl, Eigeninitiativen geflüchteter Menschen, migrantische Initiativen und Organisationen, Einzelpersonen, alle die für das Recht auf Asyl in Europa eintreten und eine menschenwürdige Flüchtlingspolitik einfordern sind aufgerufen, bei der Kampagne mitzuwirken.

Als Christinnen und Christen ist es unsere Aufgabe, uns für Geflüchtete einzusetzen:

**Der Fremde, der sich bei euch aufhält, soll euch wie ein Einheimischer gelten, und du sollst ihn lieben wie dich selbst“ (Lev 19.33f)**

So lautet die eindeutige biblische Botschaft, die die Kirchen in die Verantwortung für Flüchtlinge, Migrantinnen und Migranten ruft.

Die Kampagne **Platz für ASYL in EUROPA** macht sichtbar, dass hierzulande und in Europa Platz da ist für Menschen, die vor Krieg und Verfolgung fliehen. Der sog. „Asylstuhl“ steht symbolisch als „Platz“ für Geflüchtete.

Ziel der Kampagne ist es, möglichst viele Stühle zu gestalten, es sollen mindestens 400 Stück werden, die am 15. Mai 2019 bei einer Veranstaltung zentral in Stuttgart ausgestellt werden.

- Jeder Asylstuhl zeigt, wie groß das Engagement für Asyl in der Gesellschaft ist.
- Jeder Asylstuhl zeigt, dass Menschen bereit sind, Fremde aufzunehmen. Es sind viele, die sich für ein Zusammenleben in Vielfalt engagieren.

Die Aktion funktioniert folgendermaßen:

1. Füllen Sie das Formular auf der Homepage des Diakonischen Werks Württemberg aus, Sie erhalten daraufhin weitere Informationen. Alle Infos und Formulare sind zu finden unter [www.diakonie-wuerttemberg.de/kampagne- asyl](http://www.diakonie-wuerttemberg.de/kampagne- asyl)
2. Gestalten Sie einen oder mehrere Asylstühle.
3. Bringen Sie die gestalteten Asylstühle zu einem regionalen Sammelpunkt in Ihrer Nähe, sprechen Sie Ihre/n Kirchenbezirksbeauftragten Flucht und Migration im Kirchenbezirk an, wo regionale Sammelpunkte sind und welche Aktionen mit den Stühlen in den Regionen geplant sind.
4. Kommen Sie zur zentralen Veranstaltung der Kampagne am 15. Mai 2019 an einem zentralen Platz in Stuttgart.
5. Besuchen Sie die Ausstellung der Asylstühle an zentralen Punkten in Stuttgart.
6. Nach dem Ende der Ausstellung erhalten Sie Ihre Stühle zurück, um diese bei Ihnen vor Ort öffentlich auszustellen. Hierzu bietet sich der Weltflüchtlingstag am 20. Juni besonders an, es bietet sich jedoch an, rund um die Europawahlen weitere Veranstaltungen mit Ihren Abgeordneten bzw Kandidat\*innen für die Europawahl in den Stadt- und Landkreisen zu organisieren und auch hier die Stühle einzusetzen. Mit Ihren Ideen können Sie sich an die Kirchenbezirksbeauftragten Flucht und Migration in den Kirchenbezirken wenden. Die Kontaktdaten finden Sie unter [www.ekiba.de](http://www.ekiba.de), Teambereich Flucht und Migration.



Ihre Fragen beantworten wir gerne unter [kampagne-asyl@diakonie-wuerttemberg.de](mailto:kampagne-asyl@diakonie-wuerttemberg.de), per Tel.: 0711-1656-224 oder in der Evangelischen Landeskirche in Baden unter [regine.gnegel@ekiba.de](mailto:regine.gnegel@ekiba.de).

Über folgenden Link können Sie sich ein kurzes Video zur Kampagne ansehen:

[https://www.youtube.com/watch?time\\_continue=1&v=5Ha4rjiWzc8](https://www.youtube.com/watch?time_continue=1&v=5Ha4rjiWzc8)